

我が老を老とし、人の老に及ぼす

2016 DEC

vol.51



発行者
芳賀 晟壽
編集者
久和 尚子
住所

北九州市八幡東区大蔵3丁目2-1
TEL (093) 652-3939
FAX (093) 652-3999



社会福祉法人

ELDERS

年長者の里

URL : <http://www.nenchousha.com> E-mail : sato1952@nenchousha.com

山本幸三地方創生担当大臣 年長者の里へ



芳賀理事長の各界にわたる幅広い交友関係もあって、夏以降、中央政界からも、多くの方が、年長者の里にお見えになりました。

地方創生担当大臣に就任された、地元選出の山本幸三衆議院議員は、SPを引き連れての凱旋。玄関ホールで職員からサプライズの歓迎を受け、思わず「ニッコリ」。ベテラン議員さんの余裕と貴録がうかがえた一幕でした。地方創生が叫ばれる今、北九州市にとってまさに好機到来。この機を逃さず、都市の魅力を創出したいものです。

その他に、大家敏志参議院議員、初当

選の幅広い国際感覚を外交官として培つてこられた高瀬弘美議員・キャスターとして市井の声を伝え続けてきた古賀之士議員。キャリアの違いはあるものの、国政に臨むフレッシュな意気込みを十二分に感じさせられました。また、医師の仕事を通して、「誰もが安心の医療・介護・福祉を次の世代へ届けたい」という思いで、初当選された自見はなこ議員もお越しくださいました。

来年は年明け早々に、議員定数削減後はじめての北九州市議会議員選挙が行われます。2期連続で人口減少全国ワーストワンという厳しい現実を直視し、これ

以上の人口流出に対処しなければなりません。

「工業都市から観光都市へ」「人が集まる街へ」の挑戦

新たな産業の育成と雇用の創出を図り、高齢者だけではなく、若い人たちが住みたくなる街、多様性に富んだ魅力あふれる街へと変貌を遂げる必要があります。

市議会議員の皆様には、党派・会派を越え、チーム北九州市でこの深刻な課題に取り組んでいただきたいと思います。

(総務部長・井上 信治)

パレス八幡 安心はそのままで 料金改定！

パレス八幡居室料を大幅値下げしました！今後介護サービス費用が増えても安心できるのではないかでしょうか。モデルルームも2室から雰囲気を変えた4室へ増室。

一泊二日の体験入居はいかがですか？

お部屋は、シックタイプとライトタイプからお選びください。

(パレス八幡施設長・日吉 和寛)

居室料 (Aタイプ)

83,000円

↓
56,000円

※要介護認定の方に限ります
管理費・食費込で

148,000円～

北九州国際音楽祭 in 年長者の里 (パレス八幡)

N響コンサートマスター篠崎史紀氏と
若手音楽家がパレス八幡へやってきました！



MAROさんの愛称でおなじみの NHK交響楽団のコンサートマスター 篠崎史紀氏をはじめ5名のミュージシャンの方が、八幡東区大蔵のパレス八幡でコンサートを開催してくださいました。一流のミュージシャンが奏でる、本格的な音楽の世界に集まった約130名は夢心地…タイプライターを打楽器として使った曲や、車掌さんに扮した演者さんの車内アナウンスからスタートした音楽の旅…いつしょに口ずさんだ秋の歌。至福の時間はあっという間に過ぎました。





名古屋と伊勢神宮 観察旅行へ (商工会議所健康福祉サービス部会・八幡地区議員会共催)

10月7日～8日 2日間の観察旅行へ。

名古屋/小牧－北九州の就航を応援するため、フジドリームエアラインを利用しての研修です。機内のサービス提供は、一般的の格安航空と比べても行き届き、旅行や出張の交通手段の選択肢にできる！と思えるサービスでした。

名古屋と言えばトヨタ、まずはトヨタ産業技術記念館へ。

私の知っているトヨタは車しかなかったのですが、ここではトヨタのルーツである旧豊田紡績工場の繊維機械の産業技術の変遷が展示されていました。本物の機械を使っての実演で、繊維ができるまでを見学。ものづくりの原点がここにあり、世界のトヨタの発祥となったことが体感できました。また、パートナーロボットによるバイオリン演奏も楽しませてもらいました。他にも自動車館があるという説明でした。来訪者には沢山の外国人が混じり、人気のある施設だとわかります。次に訪れたのは、陶磁器メーカーのノリタケの森。緑あふれる広大な敷地内で陶磁器の文化に出会い、歴史を感じる複合施設でした。八幡東区の大谷会館で使われている食器も展示されていて親しみを感じます。この施設も地域貢献を果たしていました。

翌日は、二千年的歴史を有する伊勢神宮参拝へ。20年に一度造り替えられる社殿への参拝道は樹々のパワーが漲った厳かな場所で、歩くときの玉砂利を踏む音で心身が鎮められます。参拝は、外宮から内宮、外宮は左側通行、内宮は右側通行、願いではなく感謝の念を届ける神社で、むやみに写真を撮ることや、触れたり手をかざす行為は大変無礼なことなど、詳しく説明を受けました。

また、おかげ横丁という名は、日々おかげさまの心をもった町の由来があり、この場所も大勢の外国人観光客で溢れています。

さて、空き家が目立ち始めた北九州。官営八幡製鉄所世界遺産がありますが、知名度を上げ、国内外の観光客を集めさせ、活気ある北九州を築くためには、本気で行政・企業・地域・家庭で知恵を出し合わねばと、この研修を通して痛感しました。研修に参加させていただき有難うございました。

(総務課長・藤崎 陽子)

社会福祉従事者海外派遣研修

(北九州地域福祉振興協会主催)

11月5日～11日、オーストラリアのシドニー、ブリスベンに行ってきました。

児童保育だけでなく、私もこの研修に参加するにあたり、オーストラリアに関する歴史など調べて行きましたが、行かないで解らなかつたことが多くありました。

物価は高いと感じましたが、平均年収が700万円と言われ、食事などの価格を考えると日本と比べると高いとは思いませんでした。しかし、住居の価格は一軒家が1億円と驚きました。

2日目に視察を行った高齢者施設では、リタイアし自立している高齢者が入る施設で、施設内には、売店や図書館、プール・プールサイドにバーベキューコーナー、多目的ホールなどが完備されており、助け合いながら生活をされ、皆様、笑顔で元気に私たちを受け入れてくださいました。他にも障害者施設にも視察に行きましたが、どこの施設の職員も「ハロー」と笑顔で声を掛けて頂き嬉しかったです。

今まで、日本での高齢者福祉のイメージは、明るいとは感じられませんでしたが、オーストラリアでは、とても前向きに明るく生き生きとしたものを感じました。制度、風土は異なりますが、高齢者をリタイアした人ではなく、セカンドライフを活動的にそして、まだまだ社会から求められる人材を意識して、互いに支え合う社会作りが必要であると感じました。

(大蔵園施設長・高尾 郁美)



国家資格等取得職員数 (平成28年11月末現在)

常勤医師	3名	介護福祉士	170名
看護師	63名	社会福祉士	24名
作業療法士	14名	栄養士	25名
理学療法士	9名		
介護支援専門員	94名		
(ケアマネジャー)			



外部関連団体 TOPICS

8.27 北九州商工会議所 健康福祉サービス部会・
北九州高齢者福祉事業協会合同講演会
講師：内閣官房健康・医療戦略室次長兼地方
創生推進室次長

大島一博氏「介護と医療の動向」

11.8 北金会創立50周年懇親会

商工組合中央金庫（商工中金）北九州支店の取引先企業などでつくる北金会が1966年の発足後50周年を迎えて、芳賀理事長も、北金会会長として出席し、ご挨拶させていただきました。



インフルエンザの予防

年長者の里 たつのおとしごクリニック
耳鼻咽喉科 森 尾 崇



インフルエンザが流行する季節となりました。皆さん、予防接種はお済みですか？

今季の発症患者数は1000万人と予測されています。一番の対策は予防で、方法として、ワクチン接種、うがい・手洗い、マスク着用、咳をする時に口を押さえる「咳エチケット」、日頃の体調管理などがあります。

インフルエンザはワクチンを接種することで予防できる感染症です。ワクチンは、感染症の原因であるウイルスを弱らせて作ります。ワクチンを注射することで、体に「ウイルスが入ってきた」と思わせて、それに対する抵抗力（抗体）をつけさせます。免疫効果の持続は約半年間なので、ワクチンは毎年接種する必要があります。流行前の10月～11月にかけて接種できます。

しかしながら、ワクチン接種で100%完全に予



年長者の里 たつのおとしごクリニック
院長 小野隆生 副院長 森 尾 崇
診療科：内科・神経内科（ものわすれ外来）
耳鼻咽喉科・リハビリテーション科
診療時間：月～金 9:00～12:00 14:00～17:30
TEL 093-652-6210

防できるわけではありません。接種していない人と比べて、接種した人はインフルエンザに感染する可能性をおよそ半分にすることができるといわれています。皆が接種することで、大流行を防ぐことができます。

インフルエンザの治療薬は数種類ありますが、どれもウイルスを壊す作用ではなく、ウイルスの増殖を抑えて治すという薬です。その為、体内でウイルスがあまり増えていない早い時期に使用するのが効果的です、ワクチンを接種していても、急な発熱や体のきつさなど心当たりのある症状がでたときは、ためらわずに受診してください。



いきいき広場

—Let's enjoy life in elder's hometown—

小倉三萩野は毎日がSpecial Day☆



イベント編 小倉イルミネーション・北九州サンタラン
(勝山公園)・貴船神社神事・お茶会・落語鑑賞・書道教室・門司港海峡ドラマシップ・似顔絵アート



お食事編 出張回転寿司・チョコレートフォンデュの日・釜飯・焼き芋大会・パフェの日・ピザ作り・おでんバイキング・七夕膳・敬老膳・クリスマスディナー

年を重ねて、少し不自由を感じていらっしゃるご入居者様、ご利用者様に、日々をどう楽しんでいただくか…スタッフにとっては、重要な課題であり、また考えるのは楽しみでもあります。

北九州を楽しむ季節のドライブへ、施設内でイベント企画。お食事も選んでいただいたら、いっしょに作ったり、プロを呼んできて実演してみたり…。

一日一日が大切な特別の日であるように、知恵を絞っています。

日々のイベントは、ブログでも紹介していますので、どうぞご覧ください。

見学などのお問い合わせは
TEL 093-932-0211へ

年長者の里

検索

第2回年長者の里作品展

ミニSLも出発進行！
期間中 約700名のお客様をお迎えしました

澄みきった秋空の下、10月12日～16日の5日間『年長者の里作品展』が開催されました。地域の方々に、施設全体をご紹介できるきっかけになればとスタートした作品展ですが、皆様のご支援に恵まれて今年で2回目の開催を迎えることができました。展示場のあるパレスハ幡のロビーでは、介護支援ロボットの『パルロ』が出迎え。パルロのかわいいお話しに足を止められながら展示場の扉をくぐると、大蔵保育園と杉の実保育園の園児さんたちのエネルギー溌剌な作品が！また、ご利用者様の団体作品や個人作品は、昨年の出展を上回る57名の方々にご協力を頂きました。

週末の15日(土)は、お楽しみイベントとして、園児さんたちとの交流会やミニSLの乗車会。綿

菓子、アヒルすくいにバルーンアート教室と無料でご提供。園児さんや地域の子供さんたちに楽しんで頂ければと企画したものでしたが、意外や意外、SLの乗車を楽しまれたのは、通所・入所施設をご利用の方々で「何十年振りだろう」と男女を問わず満面の笑みで心地良い秋風に吹かれながらSLの乗車を楽しまれています。いつもは静かな研修室が賑わいを見せた5日間でしたが、金木犀の香りが漂い出したら、年長者の作品展の季節になったんだな…と皆様に思って頂ける。そんな恒例行事として地域に定着していくけるよう、職員一同これからも力を合わせ頑張っていきたいと思います。

実行委員長
八幡デイサービス所長
児島 陽子

2016ふるさと起業祭 68万人の人出

11/4 芳賀理事長が北九州商工会議所八幡地区議員会会長として起業祭開会式に参加しました。

消防隊ブラスバンドの演奏に合わせて園児さんが元気よく合唱♪

あまりの可愛さに来賓の方々もニッコリ。お天気にも恵まれ、皿倉山の山頂が見えるステージでのすがすがしい開会式でした。

秘書室・田代 奈緒子



介護職員初任者研修1月開講

次回の介護職員初任者研修の日程決定！週に1回の、ゆっくりコースです。

ご家族の将来に備えて…、自己研鑽のために…知識があれば「介護」はこわくありません！同じ分野に興味を持つ方々とのネットワーク作りも同時にできます。詳細は年長者の里ホームページをご覧いただき、下記までお問い合わせください。

TEL 093-652-3939 総務部(鶴田)

- 期 間 平成29年1月11日～4月19日(全15回)
- 場 所 八幡東区大蔵 年長者の里
- 受講料 24,000円
(テキスト代 6000円別)

※研修終了後、
年長者の里へ就職の場合は受講料全額返金

介護福祉士 4名急募

年長者の里では サービス向上のため
介護福祉士100%配置を目指しています！

今、介護福祉士として採用された方には、うれしい
20万円の入社祝金
支給特典付き！

お問い合わせお待ちしています TEL093-652-3939(大澤)

